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Drogas: Descriminalização indefinida
Apesar do longo voto do ministro Dias Toffoli na retomada 
do julgamento sobre o porte de maconha para uso pessoal, 
ontem (20), que foi contrário a tese da descriminalização 
defendida por Mendes, Fachin, Barroso, Weber (já aposen-
tada) e Alexandre de Moraes, o destaque da sessão ficou 
para o bate-boca entre o presidente da Corte, Luiz Roberto 
Barroso, e o ministro André Mendonça, que participava de 

forma online. A discussão se deu em razão de questiona-
mento do presidente da CNBB, dom Jaime Spengler, que 
segundo Barroso teria sido vítima de “fake news” de que o 
STF estaria “legalizando as drogas”.  Mendonça interrom-
peu Barroso, afirmando que dom Spengler não estava desin-
formado e que “a grande verdade é que estamos passando 
por cima do legislador”, acirrando o bate-boca.

Árvores: Ainda sem 
licença para cortar
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Projeto proposto
por ex-deputado

Alfredo kaefer trará
R$ 1 bi ao Paraná
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COPA DO BRASIL
CBF define jogos

atrasados da 
terceira fase com
equipes gaúchas
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O corte de 457 árvores abaixo da barragem do Lago Municipal de Cascavel, determinado pela Justiça ainda em 
2021, ainda aguarda a liberação do IAT (Instituto Água e Terra). A decisão foi acertada em audiência entre o 
Ministério Público e a Prefeitura de Cascavel, com objetivo de proteger a barragem do lago, logo após ela ter sido 
enquadrada como de “alto risco de rompimento”, resultado de fiscalizações que ocorreram em todo o país, após 
a tragédia de Brumadinho que deixou 272 mortes. As árvores impedem que seja feita uma vistoria no talude do 
lago e, quando forem cortadas, serão substituídas por um grande gramado. l Geral 12
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Cascavel terá 14
participantes no

16º Transcatarina,
de 3 a 13 de julho
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Região Norte de Cascavel passa contar com 
restaurante com refeição a partir de R$ 1,00
Cascavel - Localizado na 
região norte, Cascavel pas-
sou a contar com mais uma 
unidade do Restaurante Po-
pular com capacidade para 
servir aproximadamente 
400 refeições diárias, com 
um custo acessível a partir 
de R$ 1 por prato para pes-
soas em situação de vulne-
rabilidade social. O prefeito 
Leonaldo Paranhos disse 
que levar os restaurantes 
para os bairros é um passo 
importante para garantir 
segurança alimentar para 
famílias de baixa renda.

“Ele agrega as famílias 
com baixa renda, traba-
lhadores e descentralizar 
- porque nós tínhamos 
apenas um que era no cen-
tro da cidade. Chegamos 
agora a quarta unidade e, 
claro, já determinamos à 
Secretaria de Assistência 
Social novos estudos para 
ver se ainda precisamos 
de mais unidades”, disse 
o prefeito. Paranhos expli-
cou que a região norte tem 
mais de 86 mil habitantes 
e se o estudo mostrar a 
necessidade, o Município 
buscará possibilitar mais 
uma unidade.

O vice-prefeito Renato 
Silva destacou que é pre-
ciso ter sensibilidade e 
entender as necessidades 
da população. “Isso aqui 
é uma demonstração que 
nós temos amor pela socie-
dade, amor pelas pessoas 
que mais têm necessidade. 
Aqui é uma forma de saciar 
a fome de muitos cidadãos 
[...]. Com a fome não se 
brinca”, afirmou Renato.

A secretária de Assistên-
cia Social, Rose Vascelai, 
destaca que de 2017 até 
agora foram servidas 1,5 
milhão de refeições nos res-
taurantes populares. “Re-
feição com os nutrientes, 
saudável, com qualidade, 
com muito carinho, com 
muito amor que a equipe 
prepara. É restaurante po-
pular para todos, num valor 
acessível a todos, depen-
dendo da situação financei-
ra de cada pessoa”, explica.

JUSTIÇA SOCIAL
Os restaurantes têm 

Com 12,2 mil acidentes em 2024, Saúde 
alerta para o risco de quedas de idosos
Curitiba - O Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência) e o Siate (Serviço 
Integrado de Atendimento ao 
Trauma em Emergência) re-
gistraram, somente nos pri-
meiros seis meses do ano, 
11.856 ocorrências por que-
das de pessoas entre 60 e 103 
anos, no Paraná. No Samu 
foram 8.096 atendimentos e 
no Siate 3.070. Além dos cha-
mados de urgência, houve 
ainda 1.052 atendimentos 
na Atenção Primária à Saúde 
pelo mesmo motivo. Em 
2023, o número ultrapassou 
30 mil registros.

Escorregões, tropeços, 
passos em falso e falta de 
equilíbrio são as causas mais 
frequentes de quedas de pes-
soas acima de 60 anos. Com 
um grau mais leve ou grave, 
elas são comuns nessa faixa 
etária e podem acarretar sé-
rias consequências ou ainda 
deixar sequelas, comprome-
tendo a qualidade de vida. 
A Secretaria de Estado da 
Saúde chama a atenção da 
população em geral, profis-
sionais de saúde e cuidado-
res para esse cenário.

De acordo com o SIM (Sis-
tema de Informações sobre 
Mortalidade) do Ministério da 
Saúde, no ano passado 1.214 
pessoas idosas no Estado per-
deram a vida em decorrência 
das quedas, sejam elas de 
mesmo nível ou de nível ele-
vado. Desse total, 163 tinham 
entre 60 e 69 anos; 271 entre 
70 e 79 anos e 780 pessoas 
acima de 80 anos.

Ainda em 2023, o 192 do 
Samu foi acionado 15.861 
vezes no atendimento espe-
cífico para queda de pessoas 
idosas. Já o 193 do Siate re-
cebeu 12.288 chamados du-
rante o mesmo período, e na 
APS foram 2.758, totalizando 
30.907 atendimentos. “Os ser-
viços de urgência e emergên-
cia do Estado recebem mais 
de 40 chamados por dia da 
própria pessoa que sofreu a 
queda, de familiares ou vi-
zinhos. O atendimento ao 
trauma é feito pensando na 
agilidade e cuidado aos pa-
cientes que necessitam do 
nosso serviço, com cober-
tura de 100% do território 
paranaense”, enfatizou a ge-
rente de Atenção à Urgência 

da Sesa, Giovana Fratin.
Segundo a médica geria-

tra da Divisão de Atenção 
à Saúde do Idoso da Sesa, 
Caren Cristiane Muraro, a 
queda é bastante comum, 
mas que não deve ser um 
acontecimento normal do 
envelhecimento. “Uma sim-
ples queda pode camuflar 
algo que não está bem, pode 
ser um reflexo de algo maior. 
Por isso, nunca se deve omi-
tir a sua ocorrência à família 
e aos profissionais de saúde”, 
afirma Caren Muraro. 

FATORES DE RISCO
De acordo com o Instituto 

Nacional de Traumatologia 
e Ortopedia, do Ministério 
da Saúde, os fatores de risco 
que mais se associam às que-
das são: idade avançada; 
história prévia de quedas; 
imobilidade; baixa aptidão 
física; fraqueza muscular de 
membros inferiores; fraque-
za do aperto de mão; equilí-
brio diminuído; marcha lenta 
com passos curtos; dano cog-
nitivo; doença de Parkinson; 
sedativos, hipnóticos, ansio-
líticos e polifarmácia.

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

falecimentos
JOSE SILVA (81)
ANTONIA MARQUES DA SILVA (80)
ANA DOMANN (82)

como objetivo garantir justi-
ça social e usa como base os 
critérios estabelecidos atra-
vés do Cadastro Único. As 
famílias em extrema pobre-
za e pobreza têm o direito 
de pagar somente R$ 1,00. 
A refeição terá o valor de R$ 
3,00 para famílias de baixa 
renda, idosos acima de 60 
anos, estudantes de ensi-
nos fundamental e médio, 
pessoas com deficiência 
e crianças de 6 a 10 anos 
de idade. Já os com renda 
acima de meio salário mí-
nimo ou não residentes de 
Cascavel pagam R$ 7,00.

 Assim como as demais 
unidades do Municípios, as 
refeições oferecidas serão 
cuidadosamente plane-
jadas por nutricionistas, 
garantindo uma alimenta-
ção equilibrada e nutritiva 
para todos os frequenta-
dores. A qualidade dos ali-
mentos é uma prioridade, 
com produtos frescos e de 
alto padrão, assegurando 
a segurança alimentar dos 
moradores de Cascavel.

 Onivaldo Farias Fernan-
des é presidente da Asso-
ciação dos Moradores do 
Jardim Colonial e diz que 
o Restaurante Popular é de 
grande importância para 
a região e o valor da refei-
ção. “Fico imaginando um 
senhorzinho, uma senhori-
nha que moram sozinhos. 
Ao pagar R$ 3 no alimento, 
eu acho que acaba sobran-
do dinheiro para que seja 
utilizado de outra forma na 
família”, afirma.

A OBRA
O edifício, com quase 

540 m² de área construída, 
foi erguido através de uma 
parceria entre o Governo do 
Estado e a Prefeitura Mu-
nicipal, refletindo o com-
promisso conjunto com o 
bem-estar e a alimentação 
saudável da população.
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Pesquisa da Massa
Uma pesquisa de intenção de votos sobre o cenário elei-
toral de Cascavel foi divulgada ontem (20). O estudo é 
do Hit Instituto de Pesquisas e Estatísticas e foi contra-
tado pela Rádio Massa FM. A pesquisa está registrada 

no TSE sob o n° PR-09292/2024 e tem uma margem de 
erro de 3,5 pontos para mais ou para menos.

Vice-prefeito
Um diferencial desta 
pesquisa foi a pergunta 
sobre quem seria o melhor 
candidato a vice-prefeito. 
A pesquisa foi estimulada, 
ou seja, os nomes foram 
apresentados. Juarez 
Berté somou 11,6%, 
Romulo Quintino 8,9%, 
Alécio Espínola 8,7%, 
Preta do Irani 8%, Marcia 
Baldini 4,9%, Fernando 
Mantovani 3,3%, Coro-
nel Garcez 3%, Miroslau 
Bailak 2,7%, Gelson Ueker 
2,3%, Valdinei Silva 2%, 
Pasto Alcione 1,8% e 
Henrique Mecabô 1,9%. 
Sueli Frare, Sandro Camilo 
e Vilson Basso não soma-
ram 1%. Não sabe ou não 
responde foi 32,4%.

Espontâneo
No cenário espontâneo, 
o ex-prefeito de Cascavel 
Edgar Bueno somou 10,1% 
das intenções, seguido do 
deputado estadual Marcio 
Pacheco com 8,5%, Renato 
Silva teve 8,2%. Paranhos 
que não poderá ser candi-
dato teve 1,9%, Professora 
Liliam 1,2%, Fernando 
Mantovani 1,2% e Henrique 
Mecabô 0,3%. Não sabe 
ou não respondeu somou 
68,1% e nenhum, branco 
ou nulo, 1,3%.

Estimulado
Na pesquisa estimulada, 
Edgar Bueno teve 36,2%, 
Marcio Pacheco 22,4%, 
Renado Silva 20,5%, 
Fernando Mantovani 3,7%, 
Professora Liliam 2,8%, 
Henrique Mecabô 2,5% 
e Coronel Lee 1,9%. Não 
sabe ou não respondeu 
somou 4,7% e nenhum, 
branco ou nulo 4,8%.

Em Roma
A primeira-dama de Casca-
vel, Fabíola Paranhos, foi 
convidada para ser uma 
das palestrantes do 1º 
Fórum da Virada Feminina, 
evento que será realizado 
em Roma, na Itália, no dia 
1º de julho. A palestra de 
Fabiola terá como tema 
“Políticas públicas”. O con-
vite foi feito pelo cônsul-
-geral do Brasil em Roma, 
embaixador Luiz Cesar 
Gasser. 

Licitação suspensa
O Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná suspen-
deu, por meio de medida 
cautelar, licitação da 
Prefeitura de Toledo para 
a contratação de empresa 
operadora de plano de 
saúde para prestação de 
serviços de odontologia. 
O motivo foi o indício de 
irregularidade em relação 
à exigência de documenta-
ção complementar ape-
nas para as cooperativas 
licitantes.

Cassinos
Com o avanço do projeto 
de lei que autoriza a ins-
talação de cassinos em 
polos turísticos, no Senado 
Federal, a cidade de Foz do 
Iguaçu está incluída na rota 
dos cassinos. No entanto, 
o município terá que lutar 
por uma concessão, já que 
será permitido somente 
um cassino por Estado. Foz 
pode disputar a instalação 
de uma casa de jogos com 
Curitiba, cidades do litoral 
ou os grandes empreen-
dimentos hoteleiros nas 
regiões noroeste e norte do 
Paraná. 

Programa eleitoral
O desembargador do Tribunal Regional Eleitoral do 

Paraná, Luiz Osório Moraes Panza, determinou que o 
PSDB do pré-candidato a prefeito de Curitiba, Beto Richa, 
interrompa imediatamente a veiculação da propaganda 
partidária em que cita o governador Ratinho Junior. O 

pedido para que o comercial fosse retirado do ar “aduz 
que o objetivo de tais veiculações é ‘criar estado de 

confusão mental, levando a crer que Ratinho Júnior está 
vinculado ao PSDB”, informou o pedido.

IA: Governo traça
diretrizes para uso 
no serviço público
Curitiba - O governador Rati-
nho Junior formalizou, ontem 
(20), no Connect Week, um dos 
maiores eventos de tecnologia 
do País, as Diretrizes para Ado-
ção da Inteligência Artificial na 
Administração Pública Esta-
dual . O documento delineia as 
iniciativas e ações já empreen-
didas pelo governo para apro-
veitar todo o potencial da IA na 
melhoria dos serviços públicos, 
na eficiência da gestão e no de-
senvolvimento socioeconômico 
do Paraná, e também aponta 
caminhos para o futuro.

O plano também prevê a ex-
pansão estratégica da adoção 
de IA, o aprofundamento das 
parcerias com o setor privado, 
universidades e a disseminação 
da cultura de inovação em todo 
o governo. O documento fará 
parte do anteprojeto que será 
enviado à Assembleia Legisla-
tiva sobre a implementação de 
soluções de Inteligência Artifi-
cial no Estado. O governador 
assinou também um memo-
rando de entendimento entre 
o Governo do Estado e o Google 
Cloud Brasil, como pontapé ini-
cial para a criação de soluções 
de IA no serviço público.

“O Paraná se consolida 
como o estado mais inovador 
do Brasil, fruto de um ambien-
te que usa a tecnologia para 
prestar serviços que atendem 
a população”, disse o governa-
dor. “Hoje firmamos uma par-
ceria com o Google para utilizar 
ferramentas de IA levando em 
consideração as nossas espe-
cificidades em diferentes áreas, 
para que possamos agilizar a 
entrega de serviços de quali-
dade aos paranaenses”.

De acordo com o secretá-
rio estadual do Planejamento, 
Guto Silva, o olhar para a IA no 
serviço público irá seguir todas 
as premissas da LGDP (Lei Geral 
de Proteção de Dados). “A inte-
ligência artificial já é uma rea-
lidade, e com muita cautela, 
solidez e cuidando dos dados 
dos cidadãos, vamos poder uti-
lizar uma série de ferramentas 
que vai aperfeiçoar muito a ad-
ministração pública”, afirmou. 
Segundo o ele, as ferramentas 

Edital de R$ 10 mi, em julho
Em julho, a Celepar lançará um edital para contratação de R$ 10 

milhões em serviços de processamento de dados por inteligência artifi-
cial. A novidade permitirá que órgãos do Governo do Estado processem 
grandes volumes de dados de forma ainda mais eficiente.

As ferramentas digitais a serem adquiridas funcionam a partir do con-
ceito de machine learning, ou seja, os sistemas aprendem e melhoram seu 
desempenho com base nos próprios dados com os quais são alimentados. 

A maior agilidade no processamento permitirá que os gestores públi-
cos possam obter análises aprofundadas sobre as informações referentes 
ao seu setor de atuação e, assim, tomar decisões embasadas em dados 
concretos e estudos objetivos.

irão potencializar a atuação dos 
servidores estaduais.

O presidente do Google 
Cloud na América Latina, 
Eduardo Lopes, disse que o 
Paraná poderá utilizar as fer-
ramentas da Inteligência Arti-
ficial Generativa para melhorar 
os serviços prestados. “Fomos 
desafiados pelo governador 
Ratinho Junior e já começamos 
a pensar em como poderíamos 
ajudar a impactar positiva-
mente os paranaenses. A In-
teligência Artificial Generativa 
utiliza algoritmos sofisticados 
para criar conteúdo original e 
personalizado, melhorar a efi-
ciência operacional e propor-
cionar serviços mais eficazes 
aos cidadãos”, explicou.

A parceria com a Google 
Cloud também será levada às 
universidades estaduais com 
o objetivo de capacitar jovens 
estudantes nas ferramentas 
de Inteligência Artificial. Entre 
as possibilidades do uso da IA 
Generativa no Paraná, está a 
automatização de processos. 
Os principais projetos serão 
detalhados nos próximos 
meses, a partir da análise da 
Assembleia Legislativa.

DIRETRIZES
O plano lançado pelo Go-

verno do Estado inclui ques-

tões como ética, transparência 
e regulação e propõe diretrizes 
para o uso responsável da IA, 
em conformidade com princí-
pios éticos e a legislação vigen-
te, como a LGPD. Ele também 
prevê uma série de medidas 
para capacitação do corpo 
técnico, modernização da in-
fraestrutura, estabelecimento 
de parcerias estratégicas e pro-
moção do ecossistema de ino-
vação no Estado.

O texto explora o conceito 
de ambiente regulatório expe-
rimental (sandbox regulatório), 
que permitirá testar e aprimo-
rar a aplicação da lA em um 
ambiente controlado antes 
de uma implementação mais 
ampla. A proposta é utilizar 
as ferramentas de inteligência 
artificial como um meio de im-
pulsionar a inovação, a trans-
parência e a efetividade das 
políticas públicas, com foco 
no bem-estar do cidadão.

A Secretaria estadual da Ad-
ministração, por meio da Escola 
de Gestão do Paraná, disponi-
biliza um curso gratuito na mo-
dalidade online para servidores 
e comunidade em geral expan-
direm conceitos de engenharia 
de prompt, data literacy e ferra-
mentas de IA. O curso, disponí-
vel desde fevereiro de 2024, já 
certificou mais de 500 pessoas. 
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Rota do Progresso II
Os recursos serão aportados 
nas áreas da infraestrutura, 
planejamento e desenvol-
vimento humano, e deve-
rão estimular a economia 
e a geração de emprego. 
Elevando a qualidade de 
vida em oitenta cidades 
pré-selecionadas.

Incentivos fiscais
O Banco Regional de Desen-
volvimento do Extremo Sul 
(BRDE) abriu inscrições 
para entidades com pro-
jetos nas áreas cultural, 
social, espor tiva e de saúde 
par ticiparem da captação 
de recursos por meio de 
incentivos fiscais. As inscri-
ções vão até 31 de agosto.

Arquivados
O Conselho de Ética da 
Assembleia Legislativa 
arquivou os processos discipli-
nares contra os deputados 
Renato Freitas (PT), Tito 
Barichello (União) e Ricardo 
Arruda (PL). O presidente do 
conselho, deputado Dele-
gado Jacovos (PL) disse que 
enquanto não mudar o regi-
mento do legislativo vai conti-
nuar arquivando os processos 
que chegam ao colegiado.

União da Vitória
O secretário Santin Roveda 
(Justiça e Cidadania) acom-
panhou o governador Ratinho 
Júnior (PSD) no anúncio de 
R$ 47,7 milhões em investi-
mentos em União da Vitória. 
O pacote inclui a contratação 
da empresa que fará os 
estudos para elaboração do 
anteprojeto de contenção das 
cheias do rio Iguaçu, a incor-
poração de cinco cursos da 
Univ pela Unespar, pavimen-
tação de ruas e avenidas e a 
instalação de luminárias na 
zona urbana da cidade.

Eleições e paz
O presidente do TRE-PR, 
desembargador Sigurd 
Roberto Bengtsson, lançou 
a campanha “Eleições 2024 

no caminho da Paz” para os 
representantes de partidos 
políticos de Curitiba e região 
metropolitana. “O objetivo é 
construir no Paraná, um pro-
cesso eleitoral no caminho 
da paz, com a colaboração de 
todos os partidos políticos, 
candidatas e candidatos, 
advogadas e advogados. 
Mais do que nunca, o princí-
pio de cooperação se aplica 
nas eleições”, explicou.

Núcleo
A Justiça Eleitoral do Paraná 
está estudando a criação de 
um núcleo de conciliação vol-
tado aos partidos políticos. 
A iniciativa é de natureza pré-
-processual para que o TRE 
resolva situações de maneira 
mais célere e efetiva, antes 
de se transformarem em 
ações judiciais. “O que nós 
queremos é transparência, 
democracia e cidadania. Para 
que tudo isso ocorra é neces-
sário que cada um faça o 
seu trabalho e cumpra o seu 
papel”, disse o corregedor.

Prêmio Aneel
Pela quarta vez em sete 
anos, a Ouvidoria da Copel 
foi eleita a melhor do Brasil 
pelo Prêmio Aneel de Ouvido-
ria. Essa é a principal pre-
miação do setor elétrico na 
área. A Ouvidoria da Copel é 
responsável por receber, ana-
lisar e encaminhar às áreas 
competentes as solicitações 
de informações, sugestões 
e reclamações de clientes 
e empregados, além de 
monitorar todas as etapas do 
atendimento.

Posse na Petrobras
Ao assumir oficialmente a 
presidência da Petrobras, 
Magda Chambriard afirmou 
que a empresa está com-
pletamente alinhada ao 
governo federal. A dirigente 
fez acenos a Lula e à gestão 
petista, mas também tentou 
não se distanciar do mercado 
ao dizer que a companhia 
entregará “rentabilidade e 
eficiência”.

Rota do Progresso
O programa Rota do Progresso, lançado nesta semana pelo 
Governo do Paraná, vai aplicar mais de 2,5 bilhões de reais 
para pequenos municípios. O pacote de investimentos obje-
tiva a diminuição da diferença do Índice de Desenvolvimento 

Humano (IDH) entre cidades paranaenses.

Xisto: Projeto proposto
pelo ex-deputado Kaefer
trará R$ 1 bi ao Paraná

Cascavel - Foram décadas 
de espera, mas finalmente, 
o Paraná está muito perto de 
receber valores retroativos à 
exploração de xisto betumi-
noso em São Mateus do Sul. 
É uma luta antiga e uma ban-
deira levantada ainda em 2014, 
pelo então deputado federal 
Alfredo Kaefer, por intermé-
dio do Projeto de Lei 7636/14. 
“É uma forma de preencher 
a lacuna na legislação, preju-
dicando diretamente o nosso 
Estado”, disse o ex-deputado, 
em entrevista a reportagem do 
Jornal O Paraná.

À época, o projeto corrigia 
a lacuna citada por Kaefer, 
criada por um “hiato jurídico-
-administrativo existente para 
os pagamentos de royalties de 
exploração de xisto betuminoso 
com a finalidade de produção 
de petróleo e gás, principal-
mente no Estado do Paraná, 
que detém reservas conhecidas 
deste mineral e seu uso para 
produção de petróleo de xisto 
no município de São Mateus do 
Sul”, detalhou a justificativa da 
proposta original que comple-
tou: “a pendência de mais de 
21 anos para o pagamento de 
royalties do petróleo de xisto 
betuminoso ao Paraná, resul-
tou num passivo que a Petro-
bras deve reconhecer, por ser 
legítimo o devido à população 
daquele Estado [...]”.

VITÓRIA
Conforme Alfredo Kaefer, 

mesmo já terminado o man-
dato e tendo transcorridos 
vários anos, ainda há um sen-
timento de vitória de um pro-
jeto que trabalhou como parla-
mentar e, agora, acabando por 
se tornar realidade. “Temos o 
entendimento de que todo 
o produto transformado em 
petróleo, em combustível, 
tal como o petróleo bruto e 
do qual havia royalties, não 
deveria ser diferente do xisto 
produzido no Paraná ou em 
qualquer lugar do país”.

Kaefer vai mais além e diz 
que a proposta levou muito 
tempo para se tornar reali-
dade, porque a própria Petro-
bras, o sistema, o governo, 

não aceitaram isso dessa 
forma. “Em suma, o Paraná 
agora vai receber esse retroa-
tivo e me sinto feliz em ter par-
ticipado como autor do pro-
jeto desse pleito que o Estado 
conseguiu”. Quando o projeto 
foi apresentado, a Petrobras 
“torceu o nariz” para o projeto 
e Kaefer e ele explica o motivo. 
“A Petrobras, como dever de 
ofício, não aceitava essa situa-
ção porque seria um custo a 
mais para ela desembolsar 
e, na verdade, isso se tornou 
realidade por imposição de lei 
aprovada no Congresso”.

Este cenário abre prece-
dente a outros estados que 
tenham produção mineral 
ou de xisto, ou de algum pro-
duto betuminoso que acabe se 
transformando em combustí-
vel. “Vão ter na esteira desse 
ganho do Paraná também a 
mesma condição”.

O xisto betuminoso é um 
hidrocarboneto substituto 
para o petróleo convencional 
que aparece em rochas sedi-
mentares. A matéria orgânica 
(betume) pode gerar óleo 
de xisto, gás combustível e 
outros derivados de alto valor 
comercial.

FUNDO ESTADUAL
O tema voltou à tona a par-

tir de um projeto enviado em 
regime de urgência pelo gover-
nador do Paraná, Ratinho 

Junior, à Assembleia Legisla-
tiva, para criação do Fundo 
Estadual em Infraestrutura 
Inteligente e que tramita na 
CCJ (Comissão de Constituição 
e Justiça). O projeto enviado no 
dia 11, redireciona os recursos 
a receber de royalties da Itaipu 
Binacional, exploração mineral 
(CFEM) no Paraná, compensa-
ção financeira pela exploração 
de petróleo ou gás natural e 
os royalties provenientes da 
exploração mineral na Unidade 
de Industrialização do Xisto no 
Município de São Mateus do 
Sul, deixando apenas no Fundo 
Estadual de Recursos Hídricos 
os royalties devidos pelo uso 
cursos de águas paranaenses 
com potencial de geração de 
energia como por exemplo as 
usinas da Copel nas bacias do 
Iguaçu, Tibagi, Ivaí, Piquiri além 
das usinas hidrelétricas da chi-
nesa CTG no Paranapanema.

Foi Amauri Escudeiro, repre-
sentante do Paraná em Brasília, 
nomeado pelo então gover-
nador do Estado, Beto Richa, 
quem articulou a tramitação 
do Projeto de Lei de autoria 
de Alfredo Kaefer, de forma a 
evitar a prescrição dos direi-
tos dos paranaenses a partir 
de 1991, recebendo pareceres 
favoráveis das comissões do 
Legislativo. Agora, esse trâmite 
foi retomado pelo deputado 
federal Filipe Barros, via novos 
pareceres do Congresso.

R$ 1 bilhão
R$ 1 bilhão é o valor aproximado dos atrasados pelo uso da explo-

ração de xisto em São Mateus do Sul, desde 1972 e também do reco-
nhecimento devido a partir de 1991. O recurso será destinado ao fundo 
a ser criado pelo Governo do Paraná. O Paraná é o único estado produtor 
de xisto do Brasil – não confundir com o shale gas ou shale oil, incor-
retamente traduzido por aqui como “gás de xisto” ou “óleo de xisto”, 
quando o correto é gás e óleo de folhelho.

Unidade de Industrialização do Xisto de São Mateus do Sul
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Vem encrenca
Depois da confusão na 
Comissão, aguardem mais 
no plenário. O PT progres-
sista e o MDB conservador 
disputam a relatoria do PL 
1904/24 na Câmara – de 
assistolia fetal, que prevê 
dura pena de prisão a 
mulheres. Está entre Odair 
Cunha (PT-MG) e a paulista 
Simone Marquetto (MDB). 
A assistolia, aborto de fato, 
consiste na injeção de um 
produto, através do útero, 
que atinge diretamente 
o feto e produz morte 
instantânea.

Brasil-China
O presidente Lula da Silva 
vai participar da próxima 
cúpula da Cooperação Eco-
nômica Ásia-Pacífico, em 
novembro em Lima, Peru, 
com a presença dos presi-
dentes dos EUA e China. 
No mesmo mês, o Brasil 
sedia o G20, no Rio, com 
a presença de Xi Jinping. 
O líder chinês celebrará 
com Lula os 50 anos das 
relações diplomáticas. O 
gigante asiático destina 
48% de todos os seus 
investimentos na América 
Latina ao Brasil.

Tour asiático
Em novembro, um grupo de 
deputados capitaneados 
por Claudio Cajado (PP-BA), 
voará para a Ásia, com 
escala em Moscou. O grupo 
irá à Rússia para reunião 
parlamentar do BRICS e 
emendará a missão até 
Baku, no Azerbaijão, para a 
COP-29. De lá, aterrissa em 
Astana, Cazaquistão, por 
onde 70% das exportações 
chinesas para a Europa têm 
de passar.

Bom entendedor...
O deputado Glauber 
Braga (PSOL-RJ), apelou 

ao ministro das Relações 
Exteriores, Mauro Vieira, 
para que o Brasil congele 
todos os acordos militares 
com Israel, mas ouviu um 
sonoro “isso é imprati-
cável”. De acordo com o 
chanceler, as importações 
de Israel são responsáveis 
pela manutenção de muitos 
equipamentos, incluindo 
aviões da EMBRAER. O 
Governo brasileiro, através 
da Defesa, tem centenas 
de milhões de contratos 
com empresas israelenses. 

Desconfigurada
O novo plano urbanístico 
de Brasília aprovado é 
uma ode ao desmazelo 
arquitetônico que faria 
Oscar Niemeyer escarrar na 
Esplanada. A Câmara Dis-
trital atende demandas de 
libaneses donos de hotéis 
pequenos, que agora pode-
rão vender as construções 
para empreiteiras erguerem 
espigões de até 13 anda-
res. O Plano também vai 
fazer virarem concreto duas 
áreas de cerrado à beira do 
Lago Paranoá e próximo ao 
Palácio Buriti. 

ESPLANADEIRA
#Casa de Saúde Saint 
Roman completou 55 
anos na quarta-feira (19). 
#ABIHV comemora apro-
vação do marco legal do 
hidrogênio verde e destaca 
benefícios para o Brasil. 
#Conab aponta queda 
superior a 10% nos preços 
do atacado para banana, 
laranja e mamão. #Banco 
Central mantém Taxa 
Selic em 10,50% ao ano. 
#TCE-MG aprova contas de 
acordo consensual entre 
secretaria da saúde e 
UFMG. #Atibaia receberá a 
partida beneficente “Cam-
peões da Solidariedade” 
para ajudar vítimas do RS.

Bicho limpo 
Ao contrário do que muitos pensam, os bicheiros (em 

especial os do Rio de Janeiro) querem que o Jogo do Bicho 
seja regularizado e regulamentado. A mordida de impostos 
não importa nesse projeto de lei que avançou na CCJ do 
Senado, legalizando bingos, cassinos e o Bicho. O que 
está em jogo é que os veteranos bicheiros, já em idade 

avançada na maioria dos casos, querem deixar um negócio 
legal e dinheiro limpo para os herdeiros tocarem. 

Barroso e Mendonça 
batem boca e Toffoli 

mantém criminalização
Brasília – O STF (Supremo Tri-
bunal Federal) retomou no 
início da tarde de ontem (20) 
o julgamento sobre a descri-
minalização do porte de ma-
conha para uso pessoal. Em 
março deste ano, a análise 
do caso havia sido interrom-
pida por um pedido de vista 
feito pelo ministro Dias Toffoli. 
Antes do início da sessão, o pre-
sidente da Corte, ministro Luís 
Roberto Barroso, informou ter 
recebido uma ligação do pre-
sidente da CNBB (Conferência 
Nacional dos Bispos do Brasil), 
dom Jaime Spengler, preocu-
pado com o julgamento sobre 
a descriminalização do porte 
de maconha para usuários. Na 
ligação, segundo relatou Bar-
roso, dom Jaime se mostrou 
preocupado com uma possível 
legalização das drogas.

Barroso informou a Spen-
gle que a Corte não está deci-
dindo sobre a legalização da 
maconha no julgamento que 
trata da descriminalização do 
porte da droga e disse acredi-
tar que dom Jaime foi vítima 
de fake news. “O Supremo não 
está legalizando drogas. O STF 
considera, tal como a legislação 
em vigor, que o porte de drogas, 
mesmo para consumo pessoal, 

Toffoli mantém constitucionalidade 
da Lei e não forma maioria no STF
O ministro Dias Toffoli 

votou, ontem (20), para manter 
a constitucionalidade da Lei 
de Drogas, norma que definiu 
penas alternativas a usuários 
de drogas. Com o voto do mi-
nistro, o placar do julgamento 
continua sendo de cinco votos 
a favor e três contra a descrimi-
nalização. O Supremo segue o 
julgamento da constituciona-
lidade do Artigo 28 da Lei das 
Drogas (Lei 11.343/2006) na 
próxima terça-feira (25). Para 
diferenciar usuários e trafi-
cantes, a norma prevê penas 
alternativas de prestação de 
serviços à comunidade, ad-
vertência sobre os efeitos das 
drogas e comparecimento 
obrigatório a curso educativo 
para quem adquirir, transpor-
tar ou portar drogas para con-
sumo pessoal.

Em seu voto, único profe-
rido na sessão de ontem, Tof-
foli abriu uma nova corrente 
sobre a questão. O ministro 

fez um relato histórico sobre 
os perigos do uso de entor-
pecentes para saúde e discor-
dou da política de combate às 
drogas no Brasil, que, segundo 
ele, trata o usuário como cri-
minoso. Contudo, Toffoli suge-
riu ao Congresso e o Executivo 
federal prazo de 18 meses 
para fixação de critérios obje-
tivos para diferenciar usuários 
e traficantes. “Estou convicto 
de que tratar o usuário como 
um tóxico delinquente não é a 
melhor política pública de um 
estado social democrático de 
direito”, afirmou.

Os próximos votos serão 
proferidos pelos ministros 
Luiz Fux e Cármen Lúcia. Os 
demais votos foram proferi-
dos ao longo do julgamento, 
que começou em 2015. 

COMO FICA 
Pela manifestação dos mi-

nistros que já votaram, o porte 
de maconha continua como 

comportamento ilícito, mas 
as punições definidas contra os 
usuários passam a ter natureza 
administrativa e não criminal. 
Desta forma, deixam de valer 
a possibilidade de registro de 
reincidência penal e de cum-
primento de prestação de ser-
viços comunitários. 

Com o voto de Toffoli, con-
tinuam 5 votos no STF para 
descriminalizar o porte de ma-
conha para uso pessoal (Gilmar 
Mendes, relator; Edson Fachin; 
Luis Roberto Barroso; Rosa 
Weber, já aposentada e Alexan-
dre de Moraes); 4 votos (Cris-
tiano Zanin, André Mendonça, 
Nunes Marques e Toffoli) abri-
ram divergência da tese.

A Corte também vai defi-
nir a quantidade de maconha 
que deve caracterizar uso 
pessoal, e não tráfico de dro-
gas. Pelos votos já proferidos, 
a medida deve ficar entre 25 
e 60 gramas ou seis plantas 
fêmeas de cannabis.

é um ato ilícito. Consideramos, 
coletivamente, que drogas ilí-
citas são ruins. Consumo de 
maconha continua a ser con-
siderado um ato ilícito, porque 
essa é a vontade do legislador. 
O que estamos discutindo é se 
esse tema deve ser tratado com 
um ato de natureza penal ou 
administrativa”, explicou.

Além disso, Barroso explicou 
que a segunda questão delibe-
rada é sobre qual a quantida-
de de maconha que diferencia 
o usuário de traficante. “Nossa 
intenção é criar um critério ob-
jetivo. O que acontece é que a 
mesma quantidade de drogas 
nos bairros mais elegantes da 
comunidade brasileira é tratada 
como usuário e, nas comunida-
des mais pobres, como tráfico. 
Queremos evitar a desigualda-
de entre ricos e pobres, brancos 

e negros. Ninguém está legali-
zando drogas. É o legislador 
que trata diferentemente porte 
e tráfico, o que estamos fazen-
do é definir a quantidade. Se 
não o fizermos, passa a ser um 
critério aleatório”, completou.

Em seguida, o ministro 
André Mendonça interrompeu a 
fala de Barroso e disse não acre-
ditar que o presidente da CNBB 
tenha sido vítima de desinfor-
mação. “Eu não acho que ele 
não tem a informação correta, 
a informação é essa mesmo. A 
grande verdade é que estamos 
passando por cima do legisla-
dor. O legislador definiu que 
portar drogas é crime. Trans-
formar isso em ilícito adminis-
trativo é ultrapassar a vontade 
do legislador. Nenhum país do 
mundo fez isso por decisão ju-
dicial”, afirmou.
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Preços de derivados de leite subiram,
porém, estão mais baixos que em 2023
Curitiba - No mês de maio, 
dois dos principais derivados 
lácteos ficaram mais caros no 
varejo paranaense: o leite em 
pó e o leite longa vida, que 
subiram 1,61% e 5,86%, respec-
tivamente. No entanto, quando 
comparados a maio de 2023, os 
valores estão mais baixos. As 
informações são do Boletim de 
Conjuntura Agropecuária ela-
borado pelos técnicos do Deral 
(Departamento de Economia 
Rural), da Secretaria da Agricul-
tura e do Abastecimento.

O documento, referente ao 
período de 14 a 20 de junho, 
informa que o maior custo de 
produção e a volume de cap-
tação reduzido nessa época 
do ano costumam contribuir 
para elevar os preços pagos aos 
produtores, o que, consequen-
temente, faz com que o con-
sumidor pague mais caro no 
supermercado. Segundo o Deral, 
é provável que a alta ainda se 
estenda inverno adentro, o que 
pode limitar a demanda e dimi-
nuir o espaço desses alimentos 
na mesa da população.

Apesar disso, na compa-
ração com maio de 2023, os 
preços estão 5,73% e 4,71% 
mais baixos para o leite em pó 
e o leite longa vida, respectiva-
mente. Na avaliação do médico 
veterinário do Deral, Thiago 
de Marchi, com a previsão de 
um inverno menos rigoroso e 
com os menores preços dos 
grãos em 2024, é provável que 
os aumentos sejam contidos, 
diminuindo o risco de atingir 
patamares como os de 2022, 
quando o preço do litro de leite 
longa vida chegou a R$ 6,96 
na média estadual, durante o 
auge da estação.

SUÍNOS
Nos últimos cinco anos 

(2019 a 2024), o Paraná estabe-
leceu ou renovou parcerias com 
diversos países para exportação 
de carne suína.

Segundo dados do Agros-
tat/Ministério da Agricultura 
e Pecuária, 13 países que não 
adquiriram carne suína para-
naense em 2018 importaram 
mais de uma tonelada no acu-
mulado dos cinco primeiros 
meses de 2024. São eles, em 
ordem de volume aproximado 
adquirido em 2024: República 
Dominicana (647 t), Maurício 
(292 t), Malásia (168 t), Quênia 
(81 t), Camboja (78 t), Laos (35 
t), Afeganistão (28 t), Guiné (27 
t), Timor-Leste (27 t), Tanzânia 
(26 t), Nauru (23 t), Uzbequistão 
(20 t) e Dominica (5 t).

Apesar de não representa-
rem os maiores volumes expor-
tados pelo Paraná, a ampliação 
das relações comerciais com 
esses países reflete a contínua 
busca por novos mercados e 
demonstra a confiança dos 
importadores na qualidade do 
produto paranaense, segundo 
analisam os técnicos do Deral.

FRANGO
O boletim também analisa 

dados da Pesquisa Trimestral 
de Abates de Animais do IBGE, 
divulgada em 6 de junho, sobre 
o abate nacional de frangos 
de corte. Os três estados da 
região Sul, principais criado-
res e produtores de carne de 
frango, apresentaram o seguinte 
desempenho em 2024 (número 
de cabeças abatidas e volume 
de carne produzida em tonela-
das): Paraná (550,742 milhões 
/ 1,182 milhão), Santa Catarina 

País tinha 9,4 milhões de empresas em
2022; média salarial foi de R$ 3.542,19
Rio de Janeiro - O país tinha 
9,4 milhões de empresas e 
outras organizações formais 
ativas em 2022, as quais ocu-
param, em 31 de dezembro, 
63 milhões de pessoas, sendo 
50,2 milhões (80,0%) como 
pessoal ocupado assalariado 
e 12,5 milhões (20%) na condi-
ção de sócios e proprietários. 
Os salários e outras remune-
rações pagos totalizaram R$ 
2,3 trilhões. O salário médio 
mensal foi R$ 3.542,19, equi-
valente a 2,9 salários mínimos. 
Os dados constam das CEMPRE 
(Estatísticas do Cadastro Cen-
tral de Empresas) 2022 divulga-
das ontem (20) pelo IBGE.

Nesse ano, havia 2,9 milhões 
de empresas e outras organiza-
ções com pessoas assalariadas, 
o que representa 30,4% do total 
de empresas e outras organi-
zações. Já as empresas sem 

pessoas assalariadas repre-
sentavam 69,6% (6,6 milhões). 
Essas empresas sem assala-
riados ocupavam 13,5% do 
pessoal ocupado total (8,4 
milhões), todos sócios e pro-
prietários, o que corresponde 
a 67,4% desse grupo. Elas 
pagaram 0,4% dos salários e 
outras remunerações (R$ 8,6 
bilhões), o que corresponde a 
R$ 2.454,36 de salário médio 
mensal e dois salários mínimos.

Por outro lado, as empre-
sas com assalariados ocupa-
vam 86,5% do pessoal ocu-
pado total (54,3 milhões) e 
32,6% dos sócios e proprietá-
rios (4,1 milhões). Além disso, 
pagaram 99,6% dos salários 
e outras remunerações (R$ 
2,3 trilhões), atingindo média 
mensal pouco acima da média 
global, R$ 3.548,12, e 2,9 salá-
rios mínimos.

Em 2022, observa-se que 
54,7% do pessoal ocupado 
assalariado eram forma-
dos por homens e 45,3% por 
mulheres, sendo que eles 
absorveram 58,5% dos salá-
rios e outras remunerações, 
enquanto elas, 41,5%. Em 
termos salariais, portanto, 
os homens receberam salá-
rio médio mensal superior 
ao das mulheres: enquanto 
eles tiveram R$ 3.791,58, elas 
receberam R$ 3.241,18, o que 
significa que eles receberam 
salário 17% maior.

Devido a mudanças meto-
dológicas relacionadas às fon-
tes de informações, a divulga-
ção de 2022 do CEMPRE traz 
quebra na série histórica ini-
ciada em 2007 e encerrada em 
2021. Ou seja, os resultados de 
2022 não são comparáveis aos 
anos anteriores.

(316,974 milhões / 460,058 mil) 
e Rio Grande do Sul (189,222 
milhões / 329,964 mil).

TRIGO E MILHO
O plantio de trigo chegou a 

91% das áreas, a frente do regis-
trado para o mesmo período em 
2023, apesar da seca que atinge 
boa parte do Estado e dificulta o 
avanço da semeadura em algu-
mas áreas. A seca também tem 
se mostrado bastante prejudi-
cial para algumas lavouras, a se 
destacar os problemas de ger-
minação desuniforme.

Além de dados mundiais e 
nacionais, o Boletim também 
traz as perspectivas para a 

produção de milho no Paraná. O 
Estado deve fechar a safra com 
uma produção superior a 14 
milhões de toneladas. No último 
relatório do Deral a estimativa 
foi de 15,8 milhões de toneladas, 
sendo 2,6 milhões da primeira 
safra, já totalmente colhida, e 

13,2 milhões da segunda safra 
que se encontra em plena 
colheita, porém com produtivi-
dades abaixo do esperado em 
várias regiões do Estado. Com 
o avanço da colheita é razoável 
uma revisão para baixo da esti-
mativa de produção.
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UNIVEL
Univel Solidária: Projeto combate o 
desperdício de alimentos e garante 

refeições a pessoas em vulnerabilidade
Com o objetivo de diminuir 

o desperdício de alimentos e 
conscientizar a comunidade 
acadêmica sobre a impor-
tância de ajudar os mais ne-
cessitados o projeto “Univel 
Solidária”, que teve início em 
2017, busca aproveitar inte-
gralmente os alimentos pro-
venientes da fazenda escola 
e da cozinha pedagógica da 
instituição para preparar re-
feições destinadas a pessoas 
em situação de vulnerabilida-
de social.

Para viabilizar o projeto, um 
grupo de colaboradores do Cen-
tro Universitário Univel se com-
prometeu a contribuir com uma 
quantia mensal de R$ 20,00. 
Esses recursos são destinados 
à compra de insumos secos, 
como arroz, feijão, óleo, farinha, 
farinha de biju e macarrão, além 
de proteínas animais como 
carne de gado, frango e suíno. 
O projeto conta também com o 
apoio da instituição para a com-
pra de insumos básicos (farinha 
e óleo, entre outros).

Além dos colaboradores 
que fazem doações em dinhei-
ro, acadêmicos da disciplina de 
extensão também participam 
ativamente do preparo dos ali-
mentos, doando seu tempo e 
trabalho voluntário. Essa par-
ticipação fortalece ainda mais 
a ação do projeto. De acordo 
com a professora Sandra Maria 
Borçoi, o envolvimento dos es-
tudantes é uma forma eficaz de 
desenvolver neles o espírito vo-
luntário e a consciência social. 
“Incentivar os alunos a colabo-
rarem com projetos solidários e 
voluntária, oferecendo apenas 
a mão de obra, é uma forma de 
conscientizar que nossos ges-
tos, nossos esforços nem sem-
pre precisam ser financeiros, 
mas que o ato de cozinhar pode 
ajudar a salvar vidas,” destaca a 
docente do centro universitário.

O projeto proporciona uma 
nova perspectiva sobre o uso 
dos alimentos e oferece uma 
maneira concreta de ajudar 
pessoas em situação de risco. 

Os hortifrutis utilizados no 
projeto são provenientes do 
Banco de Alimentos do Ceasa 
e consistem em alimentos com 
estado de maturação avança-
do, que provavelmente se-
riam descartados, mas que, 
após uma triagem, podem ser 
aproveitados. “Esse processo 
promove um melhor aprovei-
tamento dos alimentos e e 
promove uma reflexão sobre 
o consumo e a forma como 
conservamos os alimentos em 
casa. Esse processo desenvol-
ve um senso de aproveitamen-
to melhor dos alimentos que 
nos faz repensar sobre nosso 
consumo e maneira que con-
servamos nossos alimentos 
em nossas casas, por exemplo. 
Esse senso adquirido contribui 
para uma visão mais susten-
tável, conscientizando sobre 
a forma que aproveitamos 
os insumos que fazem parte 
de nosso dia a dia. Pequenas 

ações podem fazer a diferen-
ça”, pontua a professora San-
dra Borçoi.

REFEIÇÕES SEMANAIS 
PARA QUEM PRECISA

O projeto prepara semanal-
mente um almoço destinado a 
cerca de 100 pessoas atendidas 
pela entidade Fraternidade Ir-
mãos O Caminho. A ação não 
apenas fornece uma refeição 
nutritiva e de qualidade, mas 
também promove a consciên-
cia sobre o desperdício de 
alimentos entre discentes e a 
comunidade acadêmica. 

A coordenadora dos cur-
sos de Gastronomia e Nutri-
ção, Raquel Dreher pontua a 
importância do projeto para a 
comunidade que recebe as doa-
ções. “É incrível que possamos, 
por meio de um projeto institu-
cional organizado por um curso, 
professores e funcionários que 
contribuem com doações men-
sais, intervir em um aspecto tão 
básico como a alimentação das 
pessoas. É emocionante saber 
que estamos ajudando um pú-
blico que muitas vezes conta 

com nosso almoço como a 
única refeição do dia. Embora 
seja triste perceber que existem 
pessoas vivendo em condições 
tão vulneráveis, também é re-
confortante saber que estamos 
contribuindo para que, pelo 
menos naquele dia, elas pos-
sam ter uma refeição digna e 
de qualidade”, destaca a coor-
denadora.

METAS E 
IMPACTO DO PROJETO
O projeto Univel Solidária 

tem como objetivo aproveitar 
integralmente os alimentos 
provenientes da fazenda es-
cola da instituição, produzin-
do refeições para moradores 
de rua e indivíduos em situa-
ção de vulnerabilidade social. 
Além disso, busca conscienti-
zar discentes e a comunidade 
em geral sobre a importância 
de evitar o desperdício de ali-
mentos e contribuir para a 
alimentação digna e de qua-
lidade dessas pessoas.

Desde o seu início, há sete 
anos, o projeto já serviu 25.000 
refeições.
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
A entrada da Lua em Virgem hoje sinaliza muito 
trabalho duro pela frente! Mas quanto mais você 
se esforçar agora, maior será a chance de encher o 
bolso. A saúde também precisa de mais cuidados. 
Com tanta coisa pra fazer, o amor fica morno. 
Cor: GOIABA Palpites: 57, 48, 21

TOURO  21/4 a 205
O dia começa com excelentes vibes, graças à Lua 
no seu paraíso astral! Vai contar com a sorte e uma 
dose extra de criatividade, inclusive no trabalho. À 
noite, porém, pode surgir uma certa tensão com os 
amigos. No amor, tá tudo impecável, bebê.
 Cor: ROSA Palpites: 47, 36, 45 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Seu lado caseiro fica evidente, meu cristalzinho. 
Vale reservar um tempo para cuidar da casa e fazer 
algumas mudanças. Talvez não seja fácil equilibrar 
sua atenção entre o serviço e a família, mas cui-
dado com cobranças. No amor, tudo ok. 
Cor: ROXO Palpites: 36, 54, 45

CÂNCER 21/6 a 21/7
Seu lado comunicativo ganha destaque, e você 
pode aproveitar para colocar conversas em dia. 
Pode ser divertido sair da sua zona de conforto com 
os amigos, mas cuidado com surpresas pelo cami-
nho. O amor tá num astral descontraído. 
Cor: LILÁS Palpites: 41, 59, 05

LEÃO 22/7 a 22/8
A Lua promete good vibes para as finanças! Há 
chance de transformar o seu esforço no traba-
lho em algo mais palpável e finalmente conse-
guir aquele aumento. Mas vale ter um cuidado 
maior com os gastos. No amor, converse e abra 
seu coração.
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 44, 05, 50

VIRGEM 23/8 a 22/9
A Lua no seu signo ajuda a fechar a semana com 
chave de ouro! No trabalho, você vai esbanjar con-
fiança e tem tudo para se destacar. Mas se coloque 
no lugar do outro em alguns momentos, para não 
arrumar treta. O amor reserva boas surpresas. 
Cor: VERDE Palpites: 33, 60, 59

LIBRA  23/9 a 22/10
Além de destacar seu sexto sentido, a Lua troca 
boas energias com outros astros — e quem sai 
ganhando é você! Só mantenha o foco nas tare-
fas, valeu? Se precisar, tire alguns momentos para 
relaxar e repor suas energias. O amor promete ficar 
animado! 
Cor: AZUL Palpites: 38, 43, 25

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Sextou, e a Lua em Virgem manda as melhores 
energias para ir atrás dos seus sonhos. No traba-
lho, compartilhe suas ideias e explore coisas novas, 
especialmente se puder aumentar seu conheci-
mento no caminho. No amor, saia da rotina! 
Cor: MARROM Palpites: 17, 08, 15

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
A Lua coloca a carreira em destaque, então, o astral 
é perfeito para ir atrás das suas ambições! Mas com 
tanta coisa acontecendo, pode ter que lidar com 
cobranças de familiares pela sua ausência. Boas 
vibes no amor. 
Cor: SALMÃO Palpites: 36, 25, 27 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Você terá disposição para sair da rotina e rever pes-
soas que estão longe. Mas, primeiro você precisa 
cuidar do serviço, e é aí que você vai mostrar cria-
tividade e jogo de cintura para dar conta de tudo 
que aparecer! Clima descontraído no amor. 
Cor: LARANJA Palpites: 55, 03, 48

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Bom momento para encerrar um ciclo antes de 
se envolver em algo novo. O seu sexto sentido se 
destaca e tudo isso deve se refletir no seu bolso, 
então não se apresse e dê um passo de cada vez. 
No amor, a sua seducência vai abalar! 
Cor: CINZA Palpites: 27, 54, 20

PEIXES 20/2 a 20/3
Atuar em equipe pode ser a escolha mais produ-
tiva no trabalho, peixinha! O contato com colegas 
e clientes conta com as melhores vibes, e os rela-
cionamentos em geral também estão protegidos, 
inclusive os amorosos.
Cor: MAGENTA Palpites: 36, 12, 09
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Se, porém, não lhes agrada servir ao Senhor, 
escolham hoje a quem irão servir, se aos deu-
ses que os seus antepassados serviram além 

do Eufrates, ou aos deuses dos amorreus, 
em cuja terra vocês estão vivendo. Mas, eu 

e a minha família serviremos ao Senhor.
JOSUÉ 24:15
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Fechamento da rodada da 
LNF pode definir novo líder
Cascavel – Três jogos nesta 
sexta-feira finalizam a 11ª ro-
dada da Liga Futsal. O jogo 
que mais chama a atenção 
é Magnus x Pato Futsal, pro-
gramado para 21 horas, em 
Sorocaba. A partida vale a li-
derança do campeonato para 
o vencedor. O Magnus é o atual 
líder com 24 pontos, enquanto 
o Pato tem 23 pontos, na quar-
ta colocação.

De olho no confronto, o Ja-
raguá também pode se tornar 
líder caso derrote o Tubarão 
no duelo catarinense previsto 
para 19 horas. O time amare-
lo pode terminar a rodada na 
liderança caso não haja um 
vencedor na partida em So-

Série D: 
Jogos atrasados 

embolam classificação
Cascavel – Não se pode dizer 
que os resultados de dois dos 
jogos atrasados da Série D, na 
última quarta-feira, beneficia-
ram o FC Cascavel, mas eles 
deixaram a classificação um 
pouco mais embolada. O Her-
cílio Luz venceu o jogo contra 
o Avenida, por 2 a 1, e assumiu 
a vice-liderança, enquanto o 
Novo Hamburgo venceu o Con-
córdia, por 2 a 1, e saltou para a 
terceira colocação com 10 pon-
tos, mesmo tendo três jogos a 
menos. 

Agora, o time cascavelense 
segue a dois pontos da zona de 
classificação, porém, com mais 
jogos que quatro das equipes 
que estão na sua frente e ainda 
tem o pior aproveitamento do 
grupo. No próximo domingo o 
time recebe o líder da chave, o 
Concórdia, às 16 horas, no Es-
tádio Olímpico.

Dorival testa mudanças na seleção

Rio de Janeiro – Os três con-
frontos que ainda não foram 
definidos da terceira fase da 
Copa do Brasil tiveram dias e 
horários anunciados ontem 
pela CBF. Os jogos envolvem 
equipes gaúchas que tiveram 
as partidas adiadas por conta 
das enchentes. O Grêmio irá 
enfrentar o Operário no dia 13 
de julho, às 19h, em local a ser 
definido. Como a primeira par-

JOGAM HOJE                 OPA AMÉRICA – 1ª RODADA
21h00 Peru  x Chile
                     EUROCOPA – 2ª RODADA
10h00 Eslováquia  x Ucrânia
13h00 Polônia  x Áustria
16h00 Holanda  x França
        DIVISÃO DE ACESSO – 8ª RODADA
20h30 Paraná  x Grêmio Maringá

rocaba. Enquanto isso, o Cas-
cavel Futsal torce para que os 
jogos terminem empatados 
para não acontecer um maior 
distanciamento dos líderes. A 
equipe ocupa a 10ª colocação 
e não corre risco de perder po-
sições com as partidas de hoje. 

Cirurgia - O ala Zequinha 
foi submetido a uma cirurgia 
para corrigir instabilidade nos 
tendões do tornozelo direito. 
A cirurgia foi realizada no hos-
pital Policlínica, sob os cuida-
dos do médico Fábio Lacerda, 
especialista em cirurgia de Pé e 
Tornozelo da Clínica Ortho; as-
sistido  pelos anestesistas Fer-
nando Chagas, Hugo Manetti e 
Daniel Patrício da Clínica Anes-

tevel e material cirúrgico for-
necido pela Protecno.

O prazo de retorno do atleta 
é estimado em 6 meses.

Regional dos JAPs 
começa hoje
Marechal C. Rondon - Mare-
chal Cândido Rondon sedia a 
partir de hoje a fase de grupos 
dos Jogos Abertos do Paraná 
(JAPS), nas modalidades de 
basquetebol, bocha, bolão, 
futsal, handebol e voleibol. Os 
jogos acontecem no Ginásio de 
Esportes Clarindo Bortolon, na 
Vila Gaúcha; Colégio Martin Lu-
ther será palco das partidas de 
voleibol. 

A Assemar (Associação dos 
Servidores Públicos de Mare-
chal Cândido Rondon) sediará 
as partidas de bocha. As parti-
das de futsal acontecerão no 
Ginásio de Esportes Ney Braga. 
Já no bolão, haverá jogos nos 
dias 21, 22 e 23, sempre na As-
sociação Atlética Cultural Co-
pagril (AACC). As definições dos 
campeões acontecem somente 
na outra semana, com semifi-
nais e finais, entre os dias 27 e 
30 de junho.

Rio de Janeiro – O Brasil já 
está em Los Angeles, local da 
estreia na Copa América de-
pois de um período de trei-
nos na região de Orlando. O 
técnico Dorival Junior utili-
zou no último coletivo uma 
formação diferente da espe-
rada em relação aos últimos 
jogos amistosos. 

A primeira foi a entrada de 
Gabriel Magalhães. O zagueiro 
do Arsenal ameaça a titularida-
de de Beraldo após os amisto-
sos preparatórios. Outro nome 

que pode ganhar uma chance 
no time titular foi Douglas Luiz, 
que entrou na vaga de João 
Gomes. A provável escalação 
para a estreia, na próxima se-
gunda-feira, contra a Costa 
Rica, tem Alisson; Danilo, Mar-
quinhos, Beraldo (Gabriel Ma-
galhães) e Wendell; Douglas 
Luiz (João Gomes), Bruno Gui-
marães e Lucas Paquetá; Ra-
phinha, Rodrygo e Vinicius Jr.

O time ainda terá duas 
sessões de treinos antes da 
definição. 

CBF confirma jogos 
da Copa do Brasil

tida terminou com o empate 
sem gols, quem vencer o jogo 
da volta estará classificado. 

No mesmo dia, o Athletico 
encara o Ypiranga, às 18h, na 
Ligga Arena. O time gaúcho 
venceu o jogo de ida por 2 a 
1 e tem a vantagem do empa-
te. Juventude e Internacional 
farão os dois jogos do duelo 
na mesma semana. O primei-
ro jogo será dia 10 de julho, 
às 19 horas, no Beira Rio. Já a 
partida da volta está marcada 
para o dia 13, 16h, no Alfredo 
Jaconi.

ATLETAS PELA EUROPA

Zequinha passou bem pela cirurgia e recebeu alta. 
Recuperação vai até dezembro.

Os atletas brasileiros já estão chegando para um 
período de aclimatação em diversos pontos da Europa 
visando as Olimpíadas. Enquanto isso, uma grande 
logística foi montada pelo COB para distribuir os uni-
formes que serão utilizados pelo time. Os agasalhos 
e camisas são confeccionados pela chinesa PEAK, 
enquanto Riachuelo e Havaianas são responsáveis pelo 
figurino no desfile de abertura. Malas e bolsas ficam 
por conta da Mormaii.C
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PALSGAARD CANDON S/A
CNPJ N° 09.539.700/0001-23 E NIRE 41300297452

Ata da 7ª Assembleia Geral Ordinária, realizada em 03 de junho de 2024
1. Dia, Hora e Local: Em 03 de junho de 2024, às 14h00 horas, na sede social da Paslgaard 
Candon S.A. (“Companhia”), situada no município de Marechal Cândido Rondon, Estado do 
Paraná, Av. Irio Jacob Welp, 810, CEP 85960-000. 2. Convocação e Presença: Dispensada 
a convocação, nos termos do artigo 124, §4º, da Lei nº 6.404/76, em razão da participação de 
acionistas que representam a totalidade do capital social, conforme assinaturas ao final e no 
livro de Registro de Presença de Acionistas da Companhia.  Mesa: Ademar Cardec Seccatto, 
Presidente; e Mariana Corrêa Monteiro Seccatto, Secretária. 3. Ordem do Dia: Os acionistas 
da Companhia se reuniram para deliberar sobre a seguinte ordem do dia, nesta Assembleia: a. 
Em Assembleia Geral Ordinária i. Tomar as contas dos administradores, examinar, discutir 
e votar as Demonstrações Financeiras do Exercício Social encerrado em 31 de dezembro de 
2023; ii. Deliberar sobre a destinação do resultado do exercício encerrado em 31 de dezembro 
de 2023, e a distribuição de dividendos; 4. Deliberações: Neste ato, deliberam os acionistas 
desta Companhia, e aprovam, com votos que representam a unanimidade do seu capital social, 
as seguintes matérias: i. Balanço Patrimonial e Demonstrações Financeiras dos Exercícios 
findos em 31/12/2023: Foram apresentadas, examinadas e discutidas as Demonstrações Fi-
nanceiras da Companhia, relativas ao exercício social encerrado em 31/12/2023, devidamente 
publicadas no Jornal O Paraná no dia 22/05/2024, páginas 10 e 11 da Edição 14.353, as quais 
foram aprovadas por unanimidade de votos, não se computando os votos dos legalmente impe-
didos, nos termos do artigo 115, §1º, da Lei 6.404/76 (Lei das Sociedades Anônimas). ii. Desti-
nação do resultado do exercício encerrado em 31 de dezembro de 2023, e a distribuição 
de dividendos: Fica deliberada e aprovada, por unanimidade de votos de acionistas que repre-
sentam 100% (cem por cento) do capital social presente nesta Assembleia, a destinação dos 
resultados apurados durante o exercício encerrado em 31 de dezembro de 2022, no valor de R$ 
14.001.407,27 (quatorze milhões, um mil e quatrocentos e sete reais e vinte e sete centavos), 
da seguinte forma: ii.1. Fica aprovado que o valor de R$ 700.070,36 (setecentos mil e setenta 
reais e trinta e seis centavos), correspondente a 5% (cinco por cento) do lucro líquido do exer-
cício encerrado até 31 de dezembro de 2023, fica destinado à constituição de Reserva Legal da 
Companhia, conforme disposto no artigo 18, parágrafo segundo, “a”, do Estatuto Social da Com-
panhia e Art. 193 da lei nº 6.404/76. ii.2. Ratifica-se a distribuição de dividendos aos acionistas, 
deliberada e aprovada por unanimidade de votos de acionistas que representam 100% (cem por 
cento) do capital social, para o período de 2023 no montante global de R$ 700.070,36 (setecen-
tos mil e setenta reais e trinta e seis centavos). ii.3. O saldo restante de R$ 12.601.266,55 (doze 
milhões, seiscentos e um mil, duzentos e sessenta e seis reais e cinquenta e cinco centavos), 
fica destinado a conta de reserva de lucros da Companhia. 5. Votação e Aprovação: As delibe-
rações foram tomadas pela unanimidade de votos dos acionistas que representam a totalidade 
do capital social da Companhia. 6. Quitação sobre os valores recebidos: Os Acionistas e a 
Companhia dão, entre si, e conferem aos administradores da sociedade, plena, geral e rasa 
quitação sobre: (i) todos os valores pagos a título de distribuição de lucros/dividendos e, ainda; 
(ii) em relação às contas apresentadas, para o exercício encerrado durante o ano de 2023; a 
qualquer título, para não mais reclamarem em tempo algum e sob qualquer pretexto. 7. Ata e 
Encerramento: Finalizando os trabalhos, o Sr. Presidente ofereceu a palavra a quem dela qui-
sesse fazer uso e, como ninguém se manifestou, foi suspensa a sessão pelo tempo necessário 
à lavratura da presente Ata. Reabertos os trabalhos, esta Ata, redigida na forma prevista pelo 
Artigo 130, da Lei nº6.404/76, foi lida, aprovada e assinada pelos presentes. 8. Certidão: A 
presente é cópia fiel da que se encontra lavrada no livro de Atas da Companhia.

Marechal Cândido Rondon, PR, 03 de junho de 2024.
Mesa e Acionistas:

 AdemAr CArdeC SeCCAtto mAriAnA CorrêA
 Presidente da Mesa e  monteiro SeCCAtto
 rePresentante P.P  secretária
 das acionistas e advogada
 Palsgaard a/s e Palsgaard gods a/s oaB/Pr 58.471

Registrada na Junta Comercial do Estado do Paraná sob nº 20244066671 em 17/06/2024.

 
 

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM 
 

 

 
AVISO DE LICITAÇÃO N.º 041/2024 

Pregão Eletrônico DER N° 07/2024 -DER/DOP/SROESTE 
GMS n.º 676/2024  

Objeto: Execução dos serviços de adequação de estrada rural e pavimentação poliédrica na 
Rodovia Estadual PR-471 entre a BR-277 e o Rio Piquiri, passando pelo Distrito de 
Guaporé, no município de Guaraniaçu, com extensão aproximada de 45,75 km, na área de 
abrangência da Superintendência Regional Oeste do DER/PR, conforme estabelecido no 
Termo de Referência, Projeto Básico de Engenharia e Planilha Orçamentária de referência, 
partes integrantes do Edital.  

PREÇO MÁXIMO: R$ 9.319.806,06 
ACOLHIMENTO/DIVULGAÇÃO/ABERTURA DE PROPOSTAS: Até 14h00 min do 
dia 10 de julho de 2024, no portal de Compras do Governo Federal – Compras.gov - 
http://www.gov.br/compras/pt-br/ UASG: 463390 
INÍCIO DO PREGÃO: 10 de julho de 2024 às 14h10min. 
AUTORIZAÇÃO: Alexandre Castro Fernandes – Diretor-Presidente em exercício, 
14/06/2024. 

N.º DO PROCESSO: 22.170.187-9 
EDITAL E DEMAIS INFORMAÇÕES SOBRE A LICITAÇÃO: A Licitação será 
realizada na forma eletrônica. O edital e os anexos serão disponibilizados na página 
eletrônica http://www.administracao.pr.gov.br/Compras, link Licitações do Poder 
Executivo, consulta licitações, órgão DER, n° GMS: 676/2024 (PE). Também será 
disponibilizado no portal Compras.gov http://www.gov.br/compras/pt-br/ - UASG: 463390. 
Demais informações poderão ser obtidas na Superintendência Regional Oeste do DER/PR, 
localizada à Rodovia PR-486, Km 01, Cascavel-PR - Telefone (45)3218-3500. 

Cascavel-PR, 21 de junho de 2024. 
Marlene Massaneiro Ritter, 

Pregoeira. 
 
 

 

Bomba de óleo: O ‘coração’ do motor
Responsável pela circu-

lação do óleo lubrificante no 
motor, a bomba de óleo é um 
item fundamental em qualquer 
automóvel. Sem ela, não há a 
lubrificação dos componentes 
internos, indispensável para 
o funcionamento de todo o 
conjunto mecânico. A Takao, 
marca de componentes para 
motor comercializada pela 
Goop Distribuidora, tem em 
seu portfólio um amplo leque 
de bombas de óleo, para dife-
rentes modelos de veículos. 
Marlon Silva, coordenador téc-
nico da marca, explica como 
esse dispositivo funciona e as 
principais causas de problemas 
que podem afetá-lo.

A bomba de óleo desem-
penha um papel semelhante 
ao do coração. Assim como o 
órgão humano é responsável 
pelo bombeamento do sangue 
para todo o corpo, ela tem por 
finalidade garantir o desloca-
mento do óleo lubrificante 
pelo interior do motor. Isso 
ocorre por meio da captação 
do óleo no cárter, para a distri-
buição na linha de pressuriza-
ção, que fará a lubrificação do 
virabrequim, eixo de comando, 
tucho, galerias, mancais e 
demais peças mecânicas.

Existem diferentes tipos de 
bombas de óleo. Cada qual, 
com um funcionamento dis-
tinto, mas todos com a mesma 
finalidade: garantir a circula-
ção do óleo e a lubrificação 
das peças do motor. Uma 
das mais comuns é a bomba 
de rotor. Bastante eficiente e 
confiável, esse sistema é mon-
tado diretamente na ponta do 
virabrequim, que funcionam 
em sincronia, garantindo que 
a dispersão do óleo ocorra 
com maior rapidez, além de ser 
menos propenso a panes cau-
sadas por quebras de correias.

Sua concepção consiste 
no uso de dois rotores, um 
externo e outro, interno. Ao 
girar, o virabrequim movi-
menta o rotor externo, fazendo 
o deslocamento do óleo, cap-
tado por um tubo pescador 
ligado ao cárter. Quando o 
motor é acionado, a bomba 
puxa o óleo através do tubo 
pescador, que é direcionado 
para o filtro de óleo, e de lá 
segue para todos os pontos 
que serão lubrificados.

Outra função da bomba 
de óleo é garantir a correta 

quantidade do lubrificante 
durante o processo de lubrifi-
cação. “Ela não pode ser insufi-
ciente e tampouco, excessiva”, 
explica Marlon Silva. Para isso, 
o componente conta com uma 
válvula de alívio, que controla 
com exatidão o volume de 
óleo. Também chamada de vál-
vula by pass, ela tem por fun-
ção reduzir a pressão do óleo 
em regime de altas rotações. 
Quando o sistema opera em 
um regime de rotações muito 
elevado, a pressão no sistema 
fechado do motor aumenta. 
Por isso, é importante evitar 
um aumento abrupto da pres-
são do óleo. E é aí que a válvula 
de alívio entra: ela regulariza o 
fornecimento do lubrificante 
para o motor, por meio de um 
pistonete, que se abre e se 
fecha, de acordo com a pres-
são exercida. Quando a com-
pressão se torna muito alta, ela 
empurra a válvula para abri-la, 
permitindo que o óleo retorne 
para o cárter. Dessa forma, se 
obtém a diminuição da pressão 
dentro do motor. Com isso, a 
válvula retorna à sua posição 
original, através de uma mola, 
que empurra o pistonete para 
a fechá-lo, até o próximo ciclo 
de alta pressão.

CAUSAS DE FALHAS
Embora sua função seja a 

de garantir a circulação do óleo 
pelo motor, a bomba de óleo 
não é responsável por pres-
surizar o sistema. Isso ocorre 
de forma indireta, através do 

deslocamento do óleo por 
entre as folgas das engrena-
gens internas e de componen-
tes como o virabrequim e o eixo 
de comando. Esses espaços, na 
casa centesimal entre as peças, 
são propositadamente proje-
tados para garantir que o óleo 
seja pressurizado ao passar 
por elas. No entanto, em situa-
ções de desgaste excessivo ou 
falhas de montagem, poderá 
haver o comprometimento do 
processo, com folgas aumen-
tadas, permitindo que o óleo 
escape entre elas e não circule 
corretamente.

Fazendo um paralelo com 
uma situação doméstica, seria 
como uma mangueira cheia 
de furos, em que a água vaza-
ria no trajeto entre a torneira 
até o esguicho, chegando com 
baixa pressão e em quanti-
dade insuficiente. O mesmo 
ocorre quando os espaços 
entre o sistema de pressuri-
zação do óleo do motor estão 
prejudicados, gerando perdas 
e vazamentos, além de redu-
ção na pressão e do risco de 
danos aos componentes, pela 
falta de lubrificação. Neste 
último caso, temos a perda de 
sustentação hidrodinâmica, 
quando as diferentes peças se 
movem sobre o filme do óleo 
formado sobre suas super-
fícies, evitando atritos. Sem 
ela, haverá o atrito contínuo e 
desgaste excessivo, podendo, 
inclusive, levar as partes a se 
fundir no interior do motor.

Outra situação comum é a 

carbonização do lubrificante, 
provocada pela troca de óleo 
fora do prazo estipulado pelo 
fabricante. Um óleo gasto 
acumulará sujeira que, com o 
tempo, desgastará os rotores 
da bomba e sua carcaça, pre-
judicando seu funcionamento 
e comprometendo a lubrifica-
ção do motor. Com o tempo, 
os danos atingirão os demais 
componentes, vindo a afetar 
todo o sistema. Problemas com 

a válvula de alívio também são 
prováveis de acontecer, quando 
detritos de óleo vencido impreg-
nam o dispositivo, impedindo 
sua abertura, impedindo a saída 
do lubrificante do interior da 
bomba e consequentemente, 
a lubrificação, o que diminui 
a pressão do óleo do motor. O 
coordenador da Takao ressalta 
que o uso de óleo contaminado 
é uma das principais causas de 
danos ao motor.

A bomba de óleo é essencial para 
o funcionamento dos motores, 
garantindo a lubrificação e a 
preservação das peças 
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Regional Cup de Kart terá penúltima classificatória
As seletivas para a 1ª Regional Cup de Kart estão entrando em suas retas finais. Ama-
nhã, sábado (22), o kartódromo da Granja Viana, em Cotia (SP), será o palco da terceira 
classificatória para as categorias OK Júnior e OK FIA. A disputa acontecerá dentro da 
5ª etapa da Copa São Paulo de Kart Granja Viana e classificará quatro pilotos em cada 
categoria. Na Final, entre os dias 29 e 31 de julho, no Circuito Internacional Paladino, no 
Conde (PB), 16 pilotos estarão na briga pelos títulos inéditos da OK Júnior e OK FIA. A 
competição ainda incluirá a categoria Mini 2T, que terá 12 finalistas.

Cascavelenses estão na contagem 
regressiva para o 16º Transcatarina

A receita do Transcatarina 
aplicada em 2023 deu certo! 
Portanto, desta forma seguirá 
em 2024, com a 16ª edição do 
evento, considerado um dos 
maiores encontros do fora-
-de-estrada nacional. Serão 
dez dias – de 3 a 13 de julho, 
com programação exclusiva 
para os participantes do rali 
de regularidade (competição) 
e outra para os inscritos nas 
categorias de Turismo (pas-
seios). Destacando ainda, o 
Rali da Inclusão, destinado às 
crianças e adolescentes com 
algum tipo de comprometi-
mento intelectual e cognitivo.

A cidade de Fraiburgo 
mantém a tradição e, pela 16ª 
vez sedia a largada. E como 
destino, os participantes 
rumarão para Jaraguá do Sul, 
que pela quarta vez montará 
o palco da festa da chegada. 
Os outros municípios anfi-
triões são Caçador, Canoi-
nhas e São Bento do Sul.

Até o momento estão con-
firmados mais de 250 veícu-
los, com pessoas de 16 esta-
dos e mais de 150 munícipios. 

Giovana Marinoski só pensa em
pódio na 5ª etapa da Granja Viana

A kartista paranaense Gio-
vana Marinoski, da equipe 
SKM/Celepar/Clínica Pneu-
moair/ULV/Brain Treinamento 
Mental/Instituto ASR, disputa 
neste sábado (22), a 5ª etapa 
da Copa São Paulo de Kart da 
Granja Viana. A prova será no 
Kartódromo da Granja Viana, 
em Cotia, na Grande São Paulo. 

Ocupando a terceira coloca-
ção na classificação da catego-
ria Rotax Max, com 72 pontos, 
Giovana tem como meta ir ao 
pódio e assim diminuir a des-
vantagem de 10 pontos que 
tem para o líder Lucas Paiva. 
“Estou animada para esta 
prova. O equipamento está 
competitivo e sem quebras ou 
toques, temos grandes possibi-
lidades de brigar pela vitória”, 
acentua Giovana. 

A 16ª edição do Transcatarina 
começa no dia 3 de julho e já 

conta com 14 representantes de 
Cascavel inscritos

Giovana Marinoski é a terceira colocada na classificação da 
categoria Rotax Max na Copa São Paulo da Granja Viana

As inscrições seguem abertas 
pelo site www.transcatarina.
com.br e, de acordo com o 
diretor geral do Transcatarina, 
Edson João da Costa, restam 
poucas vagas.

“Caso o off-roader se inte-
resse por alguma categoria, 
pedimos que faça contato 
conosco para ver a disponibi-
lidade em alguma categoria 
que se aproxime do seu per-
fil, afinal, queremos que todos 
participem desta aventura 
que, todos os anos, oferece 
experiências únicas e deixa 
saudade”, orienta Costa.

CASCAVEL
Por mais um ano, Cascavel 

está entre as mais de 150 cida-
des confirmadas no Transca-
tarina 2024. E com 14 parti-
cipantes é a segunda cidade 
a ter mais representantes no 
evento (empatada com Cha-
pecó), sendo eles: Altemar 
Siecklichi Assunção, Carlos 
Eduardo de Almeida, Clau-
dionor Francisco Andreolla, 
Claudio Dalmina, Davi Felipe 
Menegon, Enzo Medeiros 
Andreolla, João Pedro San-
tos, Jones Jacobi, Leandro 
Miotti Flores, Marcos Auré-
lio Menegon, Rodrigo Tondo, 
Tiago Seibert, Tiago Soares e 
Tiago Tondo. Todos inscritos 
na categoria Adventure 3.

“Estamos bem ansiosos 
para o Transcatarina que, 
todos os anos, nos propor-
ciona aventuras por trilhas 
incríveis”, disse Rodrigo. 

“Vou embarcar em mais uma 
viagem com a companhia do 
meu filho que, assim como 
eu, ama o off-road. E isso é o 
Transcatarina, que também 
traz um ambiente familiar e 
oportunidades de colecio-
narmos memórias. Desde que 
cheguei ao evento, em 2018, 
nunca mais deixei de ir”, disse 
Rodrigo, que é pai de Tiago.
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Prefeitura ainda não foi “autorizada” 
a cortar árvores do Lago Municipal
Cascavel – O corte de 457 árvo-
res abaixo da barragem do Lago 
Municipal de Cascavel foi deter-
minado pela a Justiça ainda em 
2021, mas desde então, a Pre-
feitura de Cascavel aguarda a 
liberação do IAT (Instituto Água 
e Terra), de Curitiba, que ainda 
não emitiu o laudo autorizan-
do o corte. O processo está em 
análise técnica para comprovar 
a necessidade da retirada das ár-
vores, que mudaria o cenário de 
um dos principais cartões pos-
tais da cidade. 

A decisão foi acertada em 
uma audiência com o Minis-
tério Público e visa proteger a 
barragem do Lago, logo após 
ela ter sido enquadrada como 
de “alto risco de rompimen-
to”, resultado de fiscalizações 
que ocorreram em todo o país, 
após a tragédia de Brumadi-
nho devastou a região mineira 
e deixou 272 mortes. As árvores 
não têm a função de segurar a 
barragem e impedem que seja 
feita uma vistoria no talude do 

Cadastro de imóveis
Aílton Lima lembrou ainda que já foi concluído o levantamento ini-

ciado no fim do ano passado em que os órgãos que fazem parte da 
Comissão Intersetorial de Acompanhamento, Monitoramento e Avaliação 
do Plano Municipal de Segurança da Barragem e do Plano de Emergência 
do Lago Municipal de Cascavel de vistoria nos imóveis que estão dentro 
da área denominada como “mancha de inundação”. 

O cadastro englobou a área que seria atingida caso houvesse um 
rompimento da barragem do Lago Municipal, por meio de um aplica-
tivo que acelerou o trabalho dos servidores. O resultado também será 
apontado no PAI que será protocolado pela Sema. 

lago e, quando forem cortadas, 
serão substituídas por um gran-
de gramado. Mais da metade 
delas são de pinus, uma árvo-
re exótica e enquadrada como 
“invasora”, não deixando outras 
plantas crescerem.

As árvores ficam na parte 
debaixo do Lago, local que sofre 
constantemente com o vandalis-
mo e furto de fios que, inclusive, 
está sem iluminação desde que 
a fiação foi roubada ainda no 
ano passado. O chefe do setor 
de iluminação da Secretaria de 
Serviços e Obras Públicas, Oracil-
des Tavares, disse que o espaço 
não vai receber lâmpadas de Led 
como na área principal do lago, 

visto que é pouco utilizado pelos 
moradores e, com isso, acaba 
sendo alvo fácil dos vândalos. 

O secretário municipal de 
Meio Ambiente, Aílton Lima, 
disse que eles aguardam a auto-
rização do órgão estadual para 
fazer o corte, mas que isso deve 
ocorrer apenas com a finalização 
do PAI (Plano de Ação Emergen-
cial) que é a última etapa, visto 
que já foram finalizados tanto o 
Plano de Segurança da barra-
gem e o Plano de Ação Imedia-
ta, processos que demandaram 
estudo minucioso, inclusive com 
ações como as que foram feitas 
na semana passada.

 “Esperamos protocolar esse 

último plano em um mês, já que 
a última ação que precisávamos 
fazer em relação a isso era aque-
le treinamento da barragem do 
lago”, lembrou. A ação foi realiza-
da na semana passada e reuniu 
órgãos de defesa, ambientais e 
de saneamento para uma simu-
lação de acidente ambiental em 
todo Parque Ambiental Munici-
pal Paulo Gorski. A Unidade de 
Conservação é a maior reserva 
ecológica urbana do Sul do Bra-
sil com mais de 1,170 milhão de 
metros quadrados de extensão 
dividida em mata nativa, lâmina 

d’água, nascentes e o Zoológico 
Municipal. 

Na ação representantes dos 
órgãos participaram da simu-
lação que integra o PAI , sendo 
treinados para caso exista algum 
tipo de contaminação do Lago 
Municipal, utilizando inclusive 
equipamentos necessários para 
a contenção do dano ambiental. 
Na simulação a primeira ação 
foi da Defesa Civil que acionou 
a Corpo de Bombeiros, a Polícia 
Rodoviária Federal, Sema, Patru-
lha Ambiental e a Sanepar para 
o trabalho de controle do local.
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211220.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-211219.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211221.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211226.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211225.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211223.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211222.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211224.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211227.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-211218.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitario, 6° 
andar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área total 
sendo 50m² área privativa por apenas 
235 mil maiores informações 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-211194.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000, sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do universitário. Contendo mais de 
370m² dividido em 10 unidades, já 
alugadas com renda atual de aprox. 
8 mil, para maiores informações 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci 19806f  CI-211210.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luiza 
proximo a av. Carlos Gomes terreno 
contendo 420m² sendo 15m de frente 
com área construida de 400m² por 
apenas R$ 1.400.000,00 maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211193.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 590 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-211208.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211197.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211205.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado em condomínio fechado 
ampla área em comum quadras de 
esporte, campo, quiosques, salões... 
sendo um sobrado com aprox. 
230m² contendo 3 suítes, amplas, 
sala de estar, sala de jantar, cozinha 
planejada, lavabo, lavanderia, área 
gourmet, churrasqueira, sobra 
de terreno com aprox. 80m² com 
drenante de fácil remoção mais 1 
amplo pergolado por apenas 980 mil. 
(45) 99922 -790 4 Willian Serafim 
creci 19806f  CI-211209.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211206.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211217.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211212.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211215.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211229.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211211.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-211216.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211214.

VENDE-SE
02 terrenos juntos no Pque São 
Paulo, um deles contendo uma casa 
mista, localizados há duas quadras da 
BR 277 e três quadras da Av. Carlos 
Gomes. 12x38m² cada (912m² total). 
R$ 1.070.000,00 - Direto com 
proprietária. (45)9 9993-4010 Marilda.  
CI-211339.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no siena medindo 
10x20 plano com frente sol nascente 
por apenas R$ 235.000. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211202.

W. SERAFIM VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-211191.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-211207.

VENDE-SE CHÁCARA
Em São João do Oeste, 25km do 
Trevo Cataratas. 1,4 alqueires, com 
casa, piscina, açude, poço artesiano 
com roda d’água. Valor a combinar. 
Fone: (45) 99946-1909.  CI-211302.

W. SERAFIM VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-211195.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 15 alq. na Estrada rio 
da Paz com aprox. 12 alq. mec. por 
R$ 4.800.000 o alq. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211198.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211190.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211192.

W. SERAFIM VENDE
vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fundo, 
sendo uma área plana mecanizada 
e com uma reserva de mata nativa 
por apenas R$ 950mil. F: (45) 99922-
7904. Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-211189.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 10 alq. proximo PR 
180, com aprox. 7 alq. mec. por 
apenas R$ 360.000 o alq. Para 
maiores informações 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-211199.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
211203.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 750 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211201.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211204.

MASSAGEM
Fisioterapêutica, dor muscular, nervo 
ciático, coluna, stress e cansaço 
físico, massagem de modelagem 
e estética. Atendemos todos os 
dias com hora marcada, inclusive 
domingos e feriados, das 7:30 às 
19:40. Rua Cuiaba 3960-Neva. 
Profissional há mais de 30 anos. 
F:(45)3223-2330/99135-4180/98431-
8987.  CI-211358.

Utilidade Pública

Edição 14.374

SÚMULA DE SOLICITAÇÃO DA 
LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA

PLANIX TRANSPORTE E LOGISTICA LTDA, 
inscrito no CNPJ 34.804.722/0002-00, torna públi-
co que irá requerer ao Instituto Água e Terra – IAT, a 
Licença Ambiental Simplificada para atividade de 
Transportadora de produtos não perigosos e Transpor-
tadora de produtos perigosos, a ser implantada na Rua 
Jorge Lacerda, 683 - Centro - 85810-220 - Cascavel/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA 

O Município de Santa Tereza do Oeste/PR torna pú-
blico que irá requerer ao IAT, a autorização florestal 
para a limpeza de 5.641,61 m² de vegetação em está-
gio inicial para a implantação do Parque José Bressiani, 
na Área Verde Urbana nº 1 do Loteamento Residencial 
Santa Fé, município de Santa Tereza do Oeste/PR.
Santa Tereza do Oeste, 20 de junho de 2024.
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Juntos contra a

Faça sua parte!

Não deixe água parada!

Se sentir sintomas
procure um médico!

Use repelente!

DENGUE
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Título de pagamento único Filantropia Premiável, Icatu Capitalização S/A, CNPJ 
74.267.170/0001-73. Ao contratar, consulte as Condições Gerais e as características 
essen- ciais. É proibida a venda para maiores de 16 anos. Após a realização do sorteio, 
do término do prazo de vigência ou do cancelamento do seu Título de Capitalização, seu 
prêmio estará disponível para pagamento peço prazo prescricional de 5 anos. O valor de 
resgate deste título será revertido para o HOSPITAL DO CÂNCER UOPECCAN, entidade 
beneficente de assistência social, certificada nos termos da regulamentação vigente, caso 
não haja comunicação do subscritor à sociedade de capitalização sobre a desistência da 
cessão, até o dia anterior à realização do primeiro sorteio previsto no título de capital-
ização. SAC Icatu Capitalização 0800 286 0109. Ouvidoria Icatu Seguros 0800 286 0047. 
*Bruto de Imposto de Renda de (-25%).

Faça a sua Doação da Sorte e dê 
esperança a quem mais precisa.
Ajude o UOPECCAN e concorra a sorteios.  
Você faz a diferença e todo mundo sai ganhando.

Doação da Sorte é um produto criado 
em parceria pela Bens Seguradora e pela 
Icatu Seguros para apoiar o Hospital do 
Câncer UOPECCAN.

Veja como funciona:

Você faz a sua  
Doação da Sorte.

Parte da doação vai para
o Hospital UOPECCAN.

E você já começa a concorrer  
a um sorteio que pode te dar  
um prêmio de até 10.000 vezes  
o valor da sua doação!

Use o QR Code
e saiba mais

A partir de R$ 5,00 
você já está ajudando 
e concorrendo!
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